
庁 議 記 録

日 時：令和６年５月７日（火） ９時00分から９時20分

場 所：庁議・来賓室

出席者：市長・副市長・教育長・市立病院副管理者・総務部長・市民部長・健康福祉部長・経済部長・

建設環境部長・生涯学習部長・経営管理部長・消防事務組合消防長・総務課長・財政課長・

企画課長・企画課秘書創生係長

１．市長指示事項等

・連休明けなので、気持ちを切り替えケアレスミスの無いよう、職務を遂行して欲しい（市長）

・職員に対する交通事故への注意喚起を改めてお願いする（市長）

２．日程及び各部連絡事項について

【総 務 部】 ・第３回臨時会議事日程（案）について、資料を用いて説明。

・農業委員会委員の任命予定者について、資料を用いて説明。

【市 民 部】 ・10日（金）の会派代表者会議で、人権擁護委員の候補者について説明を行う。

・６月２日（日）に、天塩岳の山開きを開催する。参加料は2,500円、定員は

70名で本日から17日（金）まで申込みを受け付ける。

・岩尾内しらかばキャンプ場の利用状況は、４月27日（土）～30日（火）が79

件、１日（水）～６日（月）が182件で、昨年とほぼ変わらず有料化の影響

は出ていない。また、有料化に係るトラブル等も無いと聞いている。

【健康福祉部】 ・先日、厚生労働省から発表された2018～2022年の市町村別合計特殊出生率に

ついて、本市の出生率は1.35であり前回（2013～2017年）の1.36と比較して

横ばいであった。また、2018～2022年の標準化死亡比については、男性89.4、

女性86.7（全国45位）であり、全国平均を大きく下回っている。

※【標準化死亡比】が100より大きい場合、その地域の死亡率は全国より高い

と判断され、100より小さい場合は、全国より低いと判断される。

【経 済 部】 ・４月23日（火）から運用を開始した「ひぐまっぷ」について、資料を用いて

説明。

・「花たびそうや」号の運行について、資料を用いて説明。

・１日（水）～６日（月）の観光施設の入り込み客数は、「羊と雲の丘」が1,277

人、「世界のめん羊館」が1,774人であった。

【建設環境部】 ・なし

【生涯学習部】 ・本日、温根別地区から温根別小学校に関する要望書が提出される。

【市 立 病 院】 ・９日（木）に、病院応援隊の総会が開催される。

・15日（水）～16日（木）にかけ、総務省のアドバイザーが来市する。

【消防事務組合】 ・４月の出動件数は、救急86件、火災２件であった。



庁 議 記 録

日 時：令和６年５月13日（月） ９時00分から９時30分

場 所：庁議・来賓室

出席者：市長・副市長・教育長・市立病院副管理者・総務部長・市民部長（代理：くらし安全課長）・

健康福祉部長（代理：地域福祉課長）・経済部長・建設環境部長・生涯学習部長・経営管理部長・

消防事務組合消防長・総務課長・財政課長・企画課長・企画課秘書創生係長

１．市長指示事項等

・11日の読売新聞、12日の北海道新聞に、ユース五輪の招致検討について掲載されたが、現状

では実施を前提とした検討ではない。今後の上川管内４市連携会議で方向性を検討していく

予定である。

２．日程及び各部連絡事項について

【総 務 部】 ・災害対策本部訓練について、資料を用いて説明。

・業務目標の提供について、資料を用いて説明。

・令和６年２月から３月の時差出勤利用実績について、資料を用いて説明。

・４月分時間外勤務実績について、資料を用いて説明。

・第２回定例会の行政報告原稿締め切りは15日（水）、提出議案・補正予算締

め切りは17日（金）となるため、期限厳守をお願いする。20日（月）～９月

30日（月）までの期間、議会はノーネクタイとなる。

【市 民 部】 ・16日（木）令和６年度国保運営協議会を開催する。

【健康福祉部】 ・なし。

【経 済 部】 ・なし。

【建設環境部】 ・なし。

【生涯学習部】 ・７月21日（日）開催の第３７回ハーフマラソンに係る職員の派遣について、

ご協力をお願いする。

・14日（火）に台湾ウエイトリフティングナショナルチーム歓迎レセプション

を開催する。

【市 立 病 院】 ・３月分の患者・収支状況について、資料を用いて説明。

【消防事務組合】 ・８月31日（土）に、士別地方幼少年婦人防火委員会主催で2024消防防災フェ

スティバルの開催を予定しており、実行委員会が27日（月）に開催される。



庁 議 記 録

日 時：令和６年５月20日（月） ９時00分から９時25分

場 所：庁議・来賓室

出席者：市長・副市長・教育長・市立病院副管理者・総務部長・市民部長・健康福祉部長・経済部長・

建設環境部長（代理：都市整備統括監）・生涯学習部長（代理：学校教育課長）・経営管理部長・

消防事務組合消防長（代理：総務課長）・総務課長・財政課長・企画課長・画課秘書創生係長

１．市長指示事項等

・わんぱくフェスティバルの開催にあたった職員に感謝申し上げる。（市長）

・昨日、台湾の合宿メンバーを羊と雲の丘に案内し、毛刈りショーやシープドッグショーを見

学いただいた。また、希望により弓道の体験もしていただいた。メンバーからは「いい合宿

を行えている」と評価いただいている（市長）

２．日程及び各部連絡事項について

【総 務 部】 ・第２回定例会予定議案について、資料を用いて説明。

・令和６年度人事評価の実施について、資料を用いて説明。

・「士別市情報セキュリティ方針」について、資料を用いて説明。

・決算審査日程の変更について、庁内から意見がなかったため議会との協議を

行う。

・事務担当の確認だが、熱中症対策については総務課及び保健福祉センターを

北海道に報告しており、総務課には市民周知を保健福祉センターには予防を

担っていただいている。熱中症の指定避難所を設定する動きもあるようなの

で、今後、役割の細部について確認する。また、少子化対策・婚活について、

移住・人口減対策と絡めて企画課に事務を移行する。

・22日の11時00分に、Jアラートの防災無線伝達試験が行われる。

・23日（木）～24日（金）にかけ、トヨタ、ダイハツ、三協精機を企業訪問す

る。

【市 民 部】 ・25日（土）に中央地区の花いっぱい運動を行う。朝日地区については24日（金）

に、上士別、多寄、温根別については６月３日（月）に支所及び出張所に苗

を搬送する。

【健康福祉部】 ・介護事業所及び障がい者施設に新たに就労した方への各種補助金について、

資料を用いて説明。旭川市近郊に配付されるフリーペーパー「ライナー」の

６月７日号にも掲載される。

【経 済 部】 ・19日（日）15時55分頃にヤマハテストセンターとマークン山荘の間付近で熊

の目撃情報があったため、近隣の施設や関係団体等への情報提供を行い、「ひ

ぐまっぷ」にも掲載した。本日から１週間から10日程度、猟友会によるパト

ロールを実施する。

【建設環境部】 ・本日から明日にかけ、第３局国土交通検査第４課の会計検査が行われる。

【生涯学習部】 ・昨日行われた「わんぱくフェスティバル」について、約1,800人の来場があ

った。また、小学生29人、中学生10人、高校生12人、大人41人にボランティ



アとして協力いただいた。

・25日（土）の南中を皮切りに６月１日（土）は士小、南小、糸魚小・朝日中

で、８日（土）には多寄小で、９日（日）には上士別小中合同で運動会・体

育祭が行われる。

・昨日の熊の目撃情報を受け、スポーツ関連施設のパトロールを行った。

【市 立 病 院】 ・25日（土）に市立病院応援隊と共同で、病院敷地会内の花壇整備、環境整備

を行う。

・看護師の募集について、資料を用いて説明。

【消防事務組合】 ・なし



庁 議 記 録

日 時：令和６年５月27日（月） ９時00分から９時50分

場 所：庁議・来賓室

出席者：市長・副市長・教育長・市立病院副管理者・総務部長・市民部長・健康福祉部長・経済部長・

建設環境部長・生涯学習部長・経営管理部長・消防事務組合消防長（代理：総務課長）・総務課長・

財政課長・企画課長・企画課秘書創生係長

１．市長指示事項等

・22日（水）に北海道市長会春季定期総会に出席、その中で総務省自治財政局から、６月に策

定される骨太の方針についての説明があった。プライマリーバランスの黒字化に関し、今の

段階での国債発行の引き締めにより地方の衰退につながるため、注視が必要である。（市長）

・６月５日（水）が第２回定例会の質問通告締切であり、質問の聞き取り等対応が発生するこ

とから、時間に追われないよう事業を進めていただきたい。（市長）

２．日程及び各部連絡事項について

【総 務 部】 ・第２回定例会議事日程について、資料を用いて説明。

・第２回定例会行政報告について、資料を用いて説明。修正があれば29日まで

に企画課長へ連絡をお願いする。

・６月４日（火）に代表者会議を開催する。議題とする士別剣淵太陽光発電所

の事業概要について、資料を用いて説明。

・旧姓使用制度について、資料を用いて説明。

・家庭応援券について、資料を用いて説明。

・経済センサス基礎調査を実施する。市の全施設を対象に毎年実施しており、

今年度からはシステムを用いる。各部協力をお願いする。

・職場ヒアリングを第２回定例会の翌週に行うため、対応をお願いする。

・本庁舎の配席を変更した。建設環境部の事務部門が１階に、総務課DX推進係

が建設環境部側へ移動した。

【市 民 部】 ・６月２日（日）に開催する天塩岳の山開きについて、道外からの方も含め、

64名の参加申し込みがあった。

・30日（木）に消費者の日記念事業として、士別市消費者協会と悪質商法被害

防止訪問事業戸別訪問啓発を行う。

・30日（木）18時から、道道士別滝上線工事説明会がサンライズホールで開催

される。

・機構改革で医療年金係となった旧国保係、旧給付年金係について、配席変更

を行った。

【健康福祉部】 ・28日（火）に医療介護ICT連携に向けた第１回職種別勉強会・意見交換会を

ケアマネ対象で開催する。

【経 済 部】 ・農作物の育成状況について、水稲・畑作は平年並みに推移しており、畑作の

中でも小麦はやや早い状況となっている。

・６月４日（火）の代表者会議において議題とする、令和５年度地域経済循環



分析及び羊と雲の丘観光株式会社の令和５年度決算の修正申告について、資

料を用いて説明。

【建設環境部】 ・配席替えにより、１階が事務部門、２階が技術部門となった。

【生涯学習部】 ・６月６日（木）に朝日地区義務教育のあり方についての説明会を開催する。

保護者だけでなく地域住民にも案内を行う。

【市 立 病 院】 ・25日（土）に、病院応援隊と花壇整備実施、約30名の参加があった。

・先週末から院内のコロナ感染が増えており、外科外来、整形外科外来につい

て一部休診日を設けて対応している。

【消防事務組合】 ・先週から今朝にかけて、火災による対応が３件あった。


